

CONSEIL DEPARTEMENTAL DES ALPES-MARITIMES



BUDGET 2026
Politique enfance

Séance du 19 décembre 2025
Intervention de Mathieu PANCIATI
Groupe Environnement et Solidarités

Monsieur le Président,

Chères et chers collègues,

Le Budget primitif de la politique enfance et famille est stable par rapport à l'an passé.

La bonne santé financière du département nous permet cette stabilité et nous espérons que cela se consolide dans le temps. Ça va dans le bon sens.

J'aimerais néanmoins m'arrêter quelques temps sur la situation précise des familles d'accueil dans le département.

A ce jour notre collectivité emploie 266 assistants familiaux, dont 79 ont plus de 60 ans et partiront vers de nouveaux horizons de retraite prochainement.

Nous avons donc un réel besoin, urgent, de recrutement massif dans le département.

Le placement des enfants en danger dans une famille d'accueil est le placement le plus concret, sain et durable. C'est dans cette structure apaisante, rassurante qu'un enfant développe le mieux sa résilience face à son parcours de vie souvent difficile.

Alors vous prévoyez de développer, Monsieur le président, une politique de promotion et d'attraction pour l'année 2026. Cette campagne de recrutement est importante.

Elle ne doit néanmoins pas négliger les difficultés de logement et de coût de la vie dans notre département, et nous devons parallèlement poursuivre nos efforts dans ce domaine.

Mais là où je désire insister, c'est sur la nécessité de ne pas agir seul !

Nous évoquons cette problématique de recrutement des familles d'accueil depuis maintenant 3 ans, sans jamais que la presse locale ne s'en empare réellement. Je trouve cela dommage.

Alors permettez-moi, chers collègues, de lancer un modeste appel aux journalistes présent dans notre hémicycle :

Mesdames, Messieurs les élus parlez-en ! Mesdames et messieurs les journalistes, aidez le département à communiquer sur ce recrutement, à toucher davantage les jeunes actifs, à parler de manière positive de ce si beau corps de métier !

Plus il y aura d'articles, de reportages, de positif sur ce beau métier, plus il attirera et plus nos enfants seront protégés.